
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00020            DEL  19/05/2022 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO – POSIZIONAMENTO DISSUASORI PER 

VOLATILI IN BARI ALLA VIA DI VAGNO – MANUTENZIONE STRAORDINARIA. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 19 del mese di maggio, alle ore 14:54 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo NO  12 MANZARI  Francesco SI 

2 BUX  Annamaria NO  13 MARI  Cosimo SI 

3 CASSANO Sig. Vito SI  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele NO  15 PERNA Sig.ra Angela SI 



 

5 COLELLA  Gaetano SI  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele NO 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio SI 

8 FERRIERI  Francesco SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 GALLO  Alessio SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Roberta Lorusso . 

 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Cosimo Boccasile Annamaria Bux Michele Cipriani Michele Sciacovelli  

 



 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO – POSIZIONAMENTO DISSUASORI PER VOLATILI IN 

BARI ALLA VIA DI VAGNO – MANUTENZIONE STRAORDINARIA. 

 

Il Presidente del Municipio I, Lorenzo Leonetti, sulla base dell’istruttoria condotta dalla direzione 

del Municipio, relaziona: 

 

La I Commissione ha ricevuto segnalazioni da parte di cittadini relative alle precarie condizioni 

igienico-sanitarie della zona sottostante al ponte in Bari alla Via Di Vagno causate dalla presenza di 

guano stratificato sulle pareti e marciapiedi. 

 

La Commissione ha verificato la veridicità delle segnalazioni e constatato l’effettivo stato dei luoghi 

ed evidenziato la necessità di eseguire una serie di interventi onde porre rimedio alla problematica 

descritta, in particolare installare idonei e confacenti dissuasori per volatili e/o altro strumento 

idoneo a tal fine. 

 

I suddetti interventi coinvolgono tratti stradali in parte soggetti ad un traffico veicolare 

particolarmente elevato e ad alto scorrimento necessari ad evitare un grave e potenziale pericolo 

di igiene pubblica. 

 

DATO ATTO CHE la 1° C.C.P. nella seduta del 29/03/2022, come da verbale, ivi allegato, ha 

approvato all’unanimità le linee di indirizzo in merito agli interventi sopra descritti; 

 

CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 

determinazioni di competenza; 

 

Aperta la discussione 

 

Intervengono vari Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, parte integrante  e 

sostanziale del presente provvedimento. 

 

- Il Presidente Leonetti sottopone al consiglio intero l’approvazione dell’emendamento così come 

da allegato al presente provvedimento. 

 

Posto ai voti ottiene le seguenti risultanze: ”ritirato” alla unanimità dei presenti per alzata di mano; 

 



 

- Il Consigliere Valentini sottopone al consiglio intero l’approvazione dell’emendamento così come 

da allegato al presente provvedimento. 

 

Posto ai voti ottiene le seguenti risultanze: ”approvato” a maggioranza dei presenti per alzata di 

mano con voti favorevoli nr. 16 e voti contrari nr. 1; 

 

- Il Consigliere Colella sottopone al consiglio intero l’approvazione dell’emendamento così come da 

allegato al presente provvedimento. 

 

Posto ai voti ottiene le seguenti risultanze: ”approvato” alla unanimità dei presenti per alzata di 

mano; 

Chiusa la discussione 

 

IL CONSIGLIO 

 

RIUNITO nella sede del Municipio I giusta convocazione avente prot. nr. 150730 del 

13.5.2022 ; 

 

UDITA la relazione del Consigliere Perna come da verbale di registrazione della seduta, 

allegato quale parte integrante e sostanziale del presente atto 

 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato 

quale parte integrante e sostanziale del presente atto; 

 

VISTO l’art. 53 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei 

Municipio; 

 

ATTESO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di 

che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del 

Municipio trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 

provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

Ad unanimità dei consiglieri presenti e votanti (17 Consiglieri compreso il Presidente) 

espressi per alzata di mano. 

DELIBERA 



 

 

1. APPROVARE, per le motivazioni espresse in narrativa, le linee di indirizzo relative 
agli interventi aventi ad oggetto l’installazione di dissuasori per volatili e/o 
deterrenti onde porre rimedio alle problematiche meglio descritte in premessa. 

 

2. TRASMETTERE copia del presente provvedimento ad intervenuta esecutività alla 
alla Ripartizione I.V.O.P. e alla Ripartizione Stazione Unica Appaltante – Settore 
LL.PP. e Servizi  Connessi. 

 

3. PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla 
utenza la massima pubblicità e trasparenza. 

 

 Di seguito 

Il Consigliere Manzari propone l'immediata eseguibilità del presente provvedimento stante 

l'urgenza. 

IL CONSIGLIO 

Aderendo alla suddetta proposta ad unanimità dei consiglieri presenti e votanti (17 Consiglieri 

compreso il Presidente) espressi con chiamata nominale. 

DELIBERA 

RENDERE immediatamente eseguibile la presente deliberazione ai sensi dell'art.134 comma 4° del 

D.L. n.267/2000. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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(intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente  

Va bene.  Dopo questo  cenno storico  molto importante  del

Consigliere Piancaldini, vi leggo il terzo emendamento a

firma del Consigliere Ferrieri. Aggiungere dopo la dicitura

il  predetto  limite  la  seguente  dicitura  “attraversamento

pedonale  in  Via  Caldarola  tratto  tra  farmacia  Fabbroni

difronte il supermercato Alter”, okay? È tutto chiaro, Via

Caldarola la conosciamo, pongo in votazione l’emendamento,

chi vota a favore? All’unanimità.

A  questo  punto  pongo  in  votazione  l’Ordine  del  Giorno

numero...

(interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente  

Il punto numero 4 all’Ordine del Giorno così come emendato,

chi vota a favore? All’unanimità dei presenti.

Punto dell’Ordine del Giorno numero 5 “Linee di indirizzo –

al posizionamento dissuasori per volatili in Bari alla Via

di Vagno – manutenzione straordinaria”, prego, Consigliera

Perna.
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Consigliera Perna

Sì,  grazie,  Presidente.  Angela  Perna  Decaro  Sindaco  ore

15:59 per l’esattezza. Allora, la Commissione ha deciso di

portare all’attenzione del Consiglio questa proposta perché

nell’ambito  delle  nostre  competenze  alla  delega

all’ambiente soprattutto nel periodo in cui potevamo fare

le  Commissioni  da  remoto  durante  l’emergenza  sanitaria

abbiamo effettuato molte volte diversi sopralluoghi e in

questa zona di interesse parecchi sopralluoghi perché ogni

volta speravamo che ci fosse un intervento considerata la

situazione  grave  e  precaria  da  un  punto  di  vista  delle

condizioni  igienico-sanitarie.  Sto  parlando  per  i

Consiglieri che magari non hanno avuto modo di leggere la

nostra proposta della zona sottostante il ponte di Via di

Vagno  nel  quartiere  Madonnella,  cioè  sostanzialmente  il

ponte  che  collega  Japigia  con  Madonnella,  abbiamo

effettuato  questi  sopralluoghi  e  abbiamo  constatato  la

presenza  proprio  sulla  pavimentazione,  quindi  sul

marciapiede e lungo le pareti di guano di colombi, quindi

nonostante  reiterate  segnalazioni  ci  sono  stati  due

interventi  di  lavaggi  strade  da  parte  dell’Amiu,  però

sinceramente  degli  interventi  più  che  blandi  e  quasi

diciamo inesistenti in quanto le condizioni continuano a

versare  in  situazioni  precarie  e  tra  l’altro  dobbiamo

ricordare che in quella zona vi è un istituto di scuola
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superiore, il Marconi, poi vi sono due giardini, il Baden

Powell e i Giardini Veterani dello Sport, quindi questo per

dire  cosa?  Che  è  una  zona  molto  frequentata  ed  è

frequentata tra l’altro soprattutto d’estate anche da molti

turisti oltre che da bambini, da residenti e da cittadini

che vengono da altre parti della Città e da altre zone.

Pertanto  a  seguito  di  segnalazioni,  a  seguito  di  non

interventi  significativi  che  ponessero  fine  in  via

definitiva  a  questo  problema  igienico-sanitario,  abbiamo

ben pensato di dare forza alla nostra proposta portandola

all’attenzione  del  Consiglio  e  impegnando  ovviamente  le

ripartizioni  competenti  che  nel  caso  di  specie  è  la

ripartizione (incomprensibile) e lavori pubblici perché noi

ovviamente  ci  siamo  già  interfacciati  soprattutto  con

l’Amiu,  con  la  ripartizione  ambiente,  però  puntualmente

laddove  finisce  la  competenza  dell’Amiu  inizia  la

competenza  di  altre  ripartizione,  pertanto  abbiamo  anche

avuto  contezza  del  fatto  che  per  questo  intervento

necessita un impegno di spesa, poi per dare maggiore forza

alla nostra richiesta, soprattutto perché i residenti ce lo

reiterano ogni santo giorno, abbiamo chiesto di impegnare

le ripartizioni competenti all’installazione di dissuasori

per volatili o di altri rimedi che poi loro andranno a

valutare da un punto di vista tecnico in modo tale che il

problema possa essere risolto in via definitiva, quindi io
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auspico  che  così  sarà  che  l’intero  Consiglio  insomma

concorderà  con  la  proposta  della  Commissione  con  delega

all’ambiente, grazie, Presidente.

Presidente  

Prego, Consigliere Mari.

Consigliere Mari

Buongiorno a  tutti. Giammarco  Mari ore  16:02. Io  volevo

semplicemente diciamo evidenziare ancora una volta a mio

rammarico  che  purtroppo  la  Commissione  Ambiente  per

svolgere un compito che penso alquanto blando perché non

stiamo deliberando il rifacimento di nessuno mega giardino

cittadino  o  nulla,  ma  praticamente  un  lavaggio  e  la

rimozione del  guano sia  fatta come  diciamo..., cioè  non

dovrebbe  essere  tutto  questo  una  manutenzione

straordinaria,  dovrebbe  essere  manutenzione  ordinaria  e

anzi siamo costretti, ancora peggio, a passare in Consiglio

per far sì che la nostra Commissione diciamo abbia voce e

valenza  sperando  anzi  che  anche  la  delibera  del

Consiglio...

(intervento del Presidente svolto lontano dal microfono)

Presidente  
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Consigliere Mari  

C’è anche altro, Presidente. 

Presidente  

Vuol dire che lei non ha sentito la proposta perché c’è

prima la proposta di delibera.

Consigliere Mari

Sì, ma io sto facendo un intervento, ho chiesto il suo

giudizio? Grazie. 

(interventi svolti lontano dal microfono)

Consigliere Mari

Quindi  alla  fine  semplicemente  a  me  dispiace  che  la

Commissione  Ambiente  a  prescindere  deve  far  passare  dal

Consiglio per farsi sentire e per attuare determinate cose

che sono ordinarie e non straordinarie, anche dei semplici

dissuasori.

Consigliere Colella  

Colella Gaetano Movimento 5 Stelle ore 16:04. Fortemente

voluto interessare l’intero Consiglio di una cosa che come

anticipava anche il Consigliere Mari dovrebbe essere non

solo  in  ordinaria  amministrazione,  ma  dovrebbe  essere
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osservata e compito specifico di chi deve salvaguardare la

salute e l’igiene pubblica, deve interessarsi senza essere

chiamato  di  volta  in  volta  soprattutto  per  simili

situazioni che mi hanno visto costretto a portare per ben

tre volte la nostra Commissione a rendersi conto di fatto

della  situazione  in  cui  versa  quella  particolare  area,

l’area in particolare è il sottovia del Ponte Garibaldi in

Via di Vagno dove oltre al guano e allo scempio che viene

perpetuato tutti i santi giorni per quello che i residenti

ci dicono, abbiamo provveduto e qui nuovamente interviene

la mancanza di considerazione da parte delle ripartizioni

competenti, ma soprattutto da parte di chi quel servizio lo

deve  compiere  nel  ripristinare  la  normale  situazione  di

igiene pubblica,  ripeto lì  la situazione  è gravissima  e

nonostante  il  nostro  interessamento  per  ben  tre  volte

abbiamo portato la Commissione lì a rendersi conto della

gravità  della  cosa  non  solo  non  abbiamo  ricevuto  noi

risposte  direttamente,  abbiamo  sottoposto  anche  fatto

passare  attraverso  un  quesito  in  area  comunale  la

richiesta, lì l’Amiu è intervenuta, ma è intervenuta solo

sommariamente senza andare a rimuovere il vero problema che

è quello della situazione dei pilastri, noi con l’Ordine

del  Giorno  così  come  è  stato  presentato  abbiamo  voluto

interessare  anche  la  Terza  Commissione  nostra  Municipale

per strutturalmente trovare dei rimedi tecnici al fine di

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 45



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 19
maggio 2022

evitare  in  futuro  quel  ripetersi  diciamo  della

problematica, io  a breve  vedrete ho  presentato anche  un

emendamento invece per quello che riguarda il ripristino

immediato  della  situazione  igienico-sanitaria.  Mi  preme

ancora  una  volta  evidenziare  la  scorrettezza  nei  nostri

confronti  dei  Consiglieri  Municipali  quando  sottoponiamo

richieste  per  quanto  urgenti  e  non  solo  non  riceviamo

risposte, la situazione è lì ferma tale e quale da oltre 2

anni  o  meglio  magari  tale  e  quale,  è  peggiorata

notevolmente,  richiesta  la  competenza  gli  operatori  ci

hanno  risposto  che  non  è  una  loro  competenza  quella  di

pulire né i marciapiedi di guano e né i pilastri, stessa

cosa mi hanno risposto con tutta probabilità, quindi senza

darci  una  risposta  ufficiale  Amiu,  sta  di  fatto  che  i

responsabili  del  ripristino  di  una  situazione  igienico-

sanitaria accettabile non intervengono, quindi all’Ordine

del  Giorno  che  noi  stiamo  approvando  giustamente  voi

evidenziate che oggi stiamo approvando cosa? Il rimedio,

cioè quello di installare dei dissuasori, dopodiché invece

il vero problema è quello di intervenire con urgenza per

rimuovere  la  grave  situazione  altrimenti  i  responsabili

dovranno  rendersene,  come  dire,  dovranno  prendersene  le

responsabilità  se  continua  ancora  quella  situazione  di

gravità  lì  sotto  il  ponte.  Se  volete  io  ho  chiuso

l’intervento.
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Presidente  

Perfetto.  Ci  sono  altri  interventi?  Prego,  Consigliere

Corcelli.

Consigliere Corcelli 

Consigliere Corcelli Partito Democratico, 16:10. Purtroppo

devo  associarmi  anche  io  a  quello  che  ha  detto  la  mia

Presidente Perna e il Consigliere Colella e in parte anche

a quello che ha detto il Consigliere Mari. Mi sono permesso

di  girare  al  gruppo  whatsapp  dell’intero  Municipio  un

servizio di TeleBari di verde e di rabbia effettuato il 19

gennaio  2021  che  riguarda  proprio  l’area  di  cui  stiamo

discutendo. La giornalista dichiara il 19 gennaio 2021 di

essersi interfacciata con la ripartizione lavori pubblici e

parla anche per conto dell’Amiu e dichiara un anno e mezzo

fa  circa  che  avrebbero  provveduto  ad  installare  questi

benedetti dissuasori. Scusate se mi sono permesso di fare

un pochino, come dire, di cronistoria, magari di rassegna

stampa,  io  mi  auguro  che  con  quello  che  andremo  ad

approvare oggi questi benedetti dissuasori li andranno ad

installare, grazie.

Presidente  
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Ci  sono  altri  interventi?  Allora,  non  ci  sono  altri

interventi, pongo in votazione, anzi, scusatemi, ci sono

due emendamenti, quindi per le linee di indirizzo relative

agli  interventi  aventi  ad  oggetto  l’installazione  di

dissuasori  per  volatili  o  deterrenti  onde  porre  rimedio

alle problematiche meglio descritte in premessa, il primo

emendamento  è  a  nome  del  Presidente  Leonetti  e  della

Conferenza dei  Capigruppo e  dice si  propone di  inserire

l’inciso interessando tutti i ponti o porzioni di ponti che

riguardano il Municipio 1, cioè estendere l’intervento non

solo  al  ponte  di  Via  di  Vagno,  ma  a  tutti  i  ponti  o

porzioni di ponti che ricadono nel territorio del Municipio

1. La porzione di ponte. Lo rileggo, scusate, non facciamo

confusione, rileggo io, allora, rileggo, l’emendamento dice

su proposta del Presidente Leonetti a firma del Presidente

Leonetti  e  dei  Consiglieri  Conferenza  dei  Capigruppo  di

inserire...

(interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente  

Verifichiamo.  Naturalmente  quando  dico  Consiglieri

Capigruppo quelli presenti. Un attimo che verifichiamo.

Dirigente 
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Il  Consigliere  Colella  non  era  d’accordo  e  lo  ha  detto

anche a verbale.

Presidente  

Perfetto.  Allora,  su  proposta  del  Presidente  Leonetti

inserire l’inciso “interessando tutti i ponti o porzioni di

ponti che riguardano il Municipio 1” a firma del Presidente

Leonetti, Consiglieri Conferenza dei Capigruppo presenti,

fatta eccezione del Consigliere Colella. Per le ragioni che

vi ho espresso la delibera viene così modificata, approvare

per  le  motivazioni  espresse  in  narrativa  le  linee  di

indirizzo  relative  agli  interventi  aventi  ad  oggetto

l’installazione di dissuasori per volatili e/o deterrenti

onde porre rimedio alle problematiche meglio descritte in

presenza interessando tutti i ponti o porzioni di ponti che

riguardano il Municipio 1.

Dirigente 

Questo è l’emendamento 1?

Presidente  

Sì,  emendamento  numero  1,  ci  sono  interventi  su  questo

emendamento?

Consigliera Perna  
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Angela Perna Decaro Sindaco ore 16:15. Grazie, Presidente.

Ci  tengo  a  fare  una  premessa  prima  di  fare  questo

intervento  sull’emendamento,  non  vorrei  che  alla

cittadinanza  passasse  la  mia  posizione  di  non  voler

estendere  anche  agli  altri  ponti,  quindi  di  voler

trascurare altre zone ed è legittimo questo emendamento,

per carità, però secondo me forse è stato presentato da lei

e dai Consiglieri Capigruppo perché a differenza nostra,

proprio parlo della Commissione, abbiamo veramente faticato

tanto  per  poter  ottenere  un  intervento  in  quella  zona,

quindi io sono dell’avviso di concentrare, essendoci stato

detto dall’Ivop che lì c’è bisogno di un impegno di spesa e

quindi addirittura abbiamo dovuto ricorrere all’assise del

Consiglio  per  fare  questa  richiesta  proprio  per  dare

maggiore forza, a mio parere dovremmo concentrarci solo su

questa proposta che dovrebbe valere come proposta solo del

tutto in via sperimentale perché a mio parere considerato

tutto  il  pregresso  dell’impegno  e  della  fatica,  se  noi

andassimo ad indicare ad origine anche altri ponti tanquam

non  esset,  cioè  sicuramente  la  nostra  proposta  verrebbe

vanificata,  questo  è  un  pensiero  che  deriva  proprio

veramente dall’impegno su quell’area, tra l’altro è un’area

dove risiedono  tanti cittadini  che ripeto  come ho  detto

prima lamentano forse un giorno sì e l’altro pure, quindi

il mio voto sarà contrario all’emendamento. Grazie.
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Presidente  

Ci  sono  altri  interventi  per  l’emendamento?  Prego,

Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Francesco  Ventrella  Decaro  Sindaco,  le  16:17  minuti.

Sicuramente per quello che riguarda la nostra Commissione,

parlo  della  Commissione  lavori  pubblici,  chiaramente  noi

siamo  stati  interpellati  e  bene  abbiamo  sposato

l’iniziativa relativamente chiaramente all’installazione di

dissuasori,  infatti  abbiamo  previsto  o  altro  strumento

idoneo  che  risolve  il  problema,  diciamo  così,  della

nidificazione, dell’accesso da parte dei volatili che con

le loro deiezioni, non so come si chiamano, non ricordo

adesso il termine tecnico, però vanno ad arrecare questo

disagio alla struttura e chiaramente a chi la vive. Sentivo

parlare adesso e non ne ero a conoscenza e anche durante la

Conferenza  dei  Capigruppo  del  discorso  dell’impegno  di

spesa,  impegno  di  spesa  relativamente  all’installazione

ovviamente  del  dissuasore  o  stiamo  parlando  anche

dell’impegno  di  spesa  relativamente  invece  alla  vostra

richiesta di pulizia, bonifica visto che comunque non mi

sembra che rientri nell’appalto o nel contratto di servizi
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da parte dell’azienda municipalizzata per l’igiene urbana?

Era più che altro una domanda per capire...

(intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella 

Okay, quindi è l’impegno di spesa che voi avete avuto più o

meno all’incirca?

(intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella  

Aspetta, termino e poi rispondi col microfono. Quindi la

mia domanda è chiara, io voglio capire se in realtà si

tratta di due impegni di spesa perché da quello che deduco

non c’è nel contratto di servizi dell’Amiu.

(intervento svolto lontano dal microfono)

Dirigente 

Nelle  nostre  segnalazioni  reiterate  l’Amiu  di  sua

competenza  interviene  come  intervento  di  manutenzione

ordinaria,  per  quanto  attiene  invece  alla  ripartizione

lavori pubblici,  quindi Ivop,  in quel  caso necessita  un

impegno  di  spesa  per  poter  allocare...  No,  non  abbiamo
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quantificato, però voglio dire quante volte noi impegniamo,

noi  dobbiamo  dare,  ricordiamoci  sempre,  quello  che  è

l’indirizzo politico, quindi senza entrare nel merito e nel

dettaglio.

(intervento del Consigliere Ventrella svolto lontano dal

microfono)

Dirigente  

(incomprensibile) non è relativo alla pulizia, è normale

che noi... 

(interventi svolti lontano dal microfono)

Dirigente  

No,  un  momento,  forse,  Francesco,  siccome  nell’oggetto

dell’Ordine del Giorno noi abbiamo scritto previa pulizia,

allora il previa pulizia è normale perché se decidono di

allocare i  dissuasori là  bisogna prima  fare un  lavaggio

importante, dopodiché allocare i dissuasori e non avere più

il problema, era questo, forse per questa parola.

Consigliera De Tullio 

Consigliera De Tullio Partito Democratico ore 16:20. Io non

ero alla Conferenza dei Capigruppo e quindi non conoscevo
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l’emendamento proposto dal Presidente che sto apprendendo

ora, non l’ho letto, però io ricordo poiché l’argomento è

stato  oggetto  anche  della  nostra  Commissione  che  noi

avessimo  già  anticipato  che  qualora  fosse  stato  votato

questo punto lo avremmo comunque esteso anche agli altri

ponti o  porzioni di  ponti presenti  nel Primo  Municipio.

Quindi alla fine questo emendamento non fa altro che andare

ad  integrare  quello  che  la  Commissione  Lavori  Pubblici

aveva comunque proposto, anche perché non ritengo che sia

un  impegno  di  spesa  particolarmente  eccessivo  e  sarebbe

bello  che  avessimo  lo  stesso  servizio  anche  perché  non

parliamo di tanti altri, credo che ce ne siano altri due.

Ho terminato

Presidente  

Prego, Consigliere Sisto.

Consigliere Sisto

Fabio  Sisto  Partito  Democratico  ore  16:22.  Allora,  io

volevo ringraziare la Commissione della Consigliera collega

Perna per il lavoro svolto, sono pienamente d’accordo con

diciamo quello che è l’emendamento fatto nell’assemblea dei

Capigruppo  perché  è  giusto  comunque  portare  in

considerazione  non  una  singola  situazione,  ma  tutte  le

situazioni, però mi preme anche sottolineare probabilmente
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quello che è il fulcro, cioè la motivazione che ha portato

la Commissione a prendere in considerazione questo tipo di

richiesta,  sicuramente  c’è  un  carattere  d’urgenza  nella

segnalazione  del  ponte  che  voi  avete  fatto,  quindi  mi

piacerebbe pensare che quelle che sono le misure che noi

andiamo ad adottare su tutti i ponti avvengano proprio in

virtù dell’urgenza che gli stessi ricoprono, in base alla

situazione  di  degrado  degli  stessi.  Tutto  qua,  quindi

volevo  soltanto  fare  questa  piccola  annotazione  e

approfitto quindi per fare una dichiarazione di voto, il

mio voto per l’emendamento sarà favorevole.

Consigliere Manzari  

Manzari Francesco 16:23 Lega Salvini. Grazie, Presidente.

Io  devo  forse  riguardarmi  dalla  votazione  fatta  nella

Capigruppo per un motivo che ovviamente ora mi sorge, non

vorrei che  magari votando  un emendamento  dove andiamo  a

dare l’attenzione di tutti i ponti del Municipio 1, che non

so se sono quattro, cinque o tre, non vorrei che poi magari

votando quattro ponti venga data l’attenzione agli altri

tre e non a quello che principalmente la Commissione ha

fatto il sopralluogo, quindi io consiglierei a tutti quanti

un  attimo  di  riflettere,  se  noi  andiamo  a  votare  un

emendamento dove chiediamo l’attenzione di tutti e quattro

i ponti rischiamo che vengano prima considerati gli altri
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tre e poi quello che la Commissione realmente voleva che si

facesse nell’immediato.

(interventi svolti lontano dal microfono)

Consigliere Manzari  

Scusate, purtroppo il mio cervello va avanti e magari ho

anticipato qualcosa, grazie.

Presidente  

Io vorrei solo dire una cosa... Vabbè, prego, Consigliere.

Consigliere Valentini

Valentini  Decaro  per  Bari  ore  16:25.  Allora,  io  sono

favorevole  all’emendamento  proposto  nella  Capigruppo,  ma

non posso non condividere quanto ha precisato il Presidente

Perna,  pertanto  abbiamo  pensato  come  Commissione  di

proporre un  emendamento, ovvero  di indicare  i ponti  del

Municipio 1 con priorità del Ponte Garibaldi, di fare un

ulteriore emendamento all’Ordine del Giorno.

Dirigente 

In modo tale che non viene meno...

Presidente  
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Dobbiamo fare un po' di... Un attimo solo. Questo, è una

premessa, quello che noi diamo è un indirizzo politico, non

vi aspettate che domani vedete la scala mobile, perché poi

magari  tra  qualche  Consiglio  qualcuno  prende  la  parola

nelle  comunicazioni  e  dice  abbiamo  fatto  un  Ordine  del

Giorno, per fare un lavoro del genere bisogna realizzare un

progetto di  installazione, un  conto di  spese, insomma  è

articolato,  quindi  l’opportunità  di  estenderlo  a  tutti

ponti permetterebbe nella fase di progettazione dei tecnici

perché lì dove un intervento costa un euro, tutti e quattro

i ponti 2 euro, ma è una cosa valida e potrebbe interessare

tutti i ponti del nostro territorio potrebbe essere valido

a questo punto dare un’opportunità a chi dovrà progettare

di vederla a 360 gradi la questione e non mirata solo ed

esclusivamente ad uno e poi ci troviamo un ponte dove il

problema dei piccioni e delle deiezioni l’abbiamo risolto e

poi  ci  troviamo  altre  quattro  porzioni  di  ponti  che  il

problema  continua  a  persistere.  Quindi  per  questo  io

considero valida l’intuizione dei Capigruppo di estenderlo.

Se  l’emendamento  proposto  dal  Consigliere  Valentini  va

bene, dobbiamo innanzitutto ritirarne uno e modificarlo.

Consigliera Perna

Se ritirate quello io non faccio l’intervento.
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Presidente  

Ritiriamo  questo  e  lo  modifichiamo  così  come  lo  ha

proposto...

(interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente  

Un  attimo,  Angela,  un  attimo.  Quindi  l’emendamento  così

come  modificato  diventerebbe,  cioè  così  come  proposto

darebbe origine alla delibera così come ve la sto leggendo,

approvare per le motivazioni espresse in narrativa le linee

di  indirizzo  relative  agli  interventi  aventi  in  oggetto

l’installazione di dissuasori per volatili e/o deterrenti

onde porre rimedio alle problematiche meglio descritte in

premessa. Interessando tutti i ponti o porzioni di ponti

che riguardano il Municipio 1 con priorità per il Ponte

Garibaldi.

(si dà atto che i Consiglieri parlano tra di loro lontano

dal microfono)

Presidente  

I Capigruppo presenti sono tutti favorevoli al ritiro del

punto all’Ordine del Giorno stabilito durante il Consiglio?

Allora, ritiro a nome mio e a nome di tutti i Consiglieri
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presenti nella Conferenza di Capigruppo ad eccezione del

Consigliere Colella l’emendamento numero 1.

Dirigente  

Così  viene  ritirato  quell’emendamento.  Chi  vuole

intervenire? Colella.

Presidente  

Colella,  hai  solo  3  minuti  perché  il  tuo  intervento  di

prima insomma...

Consigliere Colella

Quindi ritirato l’emendamento al quale io mi ero opposto e

nel quale è inutile ripetere quindi le mie perplessità già

evidenziate,  per  quanto  concerne  la  nuova  formulazione

dell’emendamento  chiedo  una  precisazione,  resta  comunque

invariato  il  resto  del  corpo  dell’Ordine  del  Giorno,

soprattutto quello  dove si  continua e  si fa  riferimento

previa sanificazione e pulizia, quindi questa precisazione

è  doverosa  che  mi  confermate  porterà  a  dare  un  parere

favorevole.

Consigliere Corcelli  

16:31 Corcelli Partito Democratico. Io sinceramente rimango

un  po'  titubante  su  questo  emendamento  presentato  dai
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Capigruppo e credo anche dal Presidente perché dico se per

un  ponte  o  meglio  se  per  dei  dissuasori  di  un  ponte,

parliamo  di  quello  di  Vagno,  ricordo  bene?  Abbiamo

aspettato  un  anno  e  4  mesi,  mi  chiedo  per  mettere  i

dissuasori sotto tre ponti, quattro ponti forse...

Consigliere Iusco

Il ponte si chiama ponte Garibaldi.

Consigliere Corcelli 

In  Via  Giuseppe  Di  Vagno,  chiedo  scusa,  il  Consigliere

Iusco ha fatto bene a precisare. Mi chiedo, non lo so, io

credo che nella vita ci siano le priorità, le urgenze, poi

mi chiedo ma sotto gli altri ponti esiste questa criticità?

Cioè esiste la stessa criticità che c’è sotto il ponte di

Via Di Vagno, è la stessa cosa? Io credo che quello di Via

Di Vagno sia molto più invaso da parte di colombi e di

guano di colombi, quindi io credo che nella vita bisogna

decidere, fare delle scelte e dare delle priorità, secondo

me  decidere  di  espandere  questa  situazione  per  tutti  i

ponti, non lo so, forse a fine mandato avremo i dissuasori,

grazie.

Presidente  
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Allora,  se  non  ci  sono  altri  interventi,  solo  per

precisazione, l’emendamento dei Capigruppo e del Presidente

è stato ritirato, quindi questo è un nuovo emendamento a

firma della Commissione lavori pubblici e non di tutti e

del Presidente. Gallo, tu?

Dirigente 

Alessio,  tu  non  vuoi  firmare  il  nostro...?  Perché  è

Commissione Lavori Pubblici.

(intervento del Consigliere Manzari svolto lontano dal

microfono)

Presidente  

Consigliere  Manzari,  poche  polemiche,  per  favore.  Detto

questo,  se  non  ci  sono  altri  interventi  su  questo

emendamento pongo in votazione l’emendamento interessando

tutti i ponti, a calce di quanto detto, interessando tutti

i  ponti  o  porzioni  di  ponti  che  riguardano  il  Primo

Municipio  con  priorità  al  Ponte  Garibaldi,  chi  vota  a

favore? 

Dirigente  

Quindi ad esclusione del Consigliere Corcella, giusto?
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Presidente  

L’emendamento numero 1 è stato approvato. Ora leggo, ma è

un Ordine del Giorno?

(intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente  

Quindi è un emendamento, non è un Ordine del Giorno. Okay,

emendamento numero  2 a  firma del  Consigliere Colella  di

impegnare  le  competenti  ripartizioni  affinché  le  stesse

procedano al posizionamento di idonei e... Aggiungere “da

effettuarsi  entro  7  giorni  dalla  presente  seduta  di

Consiglio Municipale”, cioè mettiamo la tempistica, giusto?

Consigliere Colella

Io chiedo, lì c’è scritto previa sanificazione e pulizia,

accertato  questo  che  verranno  posizionato  i  dissuasori

previa sanificazione, va fatta prima. Io insisto essendo

urgentissimo l’intervento...

Presidente  

Di farlo entro 7 giorni.

Dirigente   

Scusami, per la pulizia, non per i dissuasori.
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Consigliere Colella  

Previa sanificazione.

Dirigente 

No, solo per la pulizia.

Presidente  

Allora,  scusatemi  un  attimo,  leggiamo  tutto  così  si

intende, io ho inteso quello che ha detto la dirigente.

Leggo  tutto  l’Ordine  del  Giorno  così  come  è  stato

presentato dalla Commissione Consiliare Permanente numero

3, la Commissione qualità della vita con verbale del 29

marzo,  premesso  che  da  sopralluoghi  effettuati  e  da

rimostranze da parte dei residenti la Prima Commissione ha

potuto constatare le gravi condizioni igieniche sanitarie

dell’intera  zona  sottoposta  il  ponte  di  Via  di  Vagno

causate dalla presenza di guano di colombi stratificati sia

sulle  pareti  che  sui  marciapiedi.  Trattasi  di  zona

frequentata  da  residenti  ed  avventori  in  ragione  della

presenza della fermata Marconi e della presenza di numerosi

studenti in ragione della presenza di istituti di scuole

superiori. Molti bambini attraversano l’area in oggetto per

raggiungere  i  due  giardini  veterani  dello  sporto  Baden

Powell, considerato che la proponente Commissione in questi
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mesi  ha  presentato  numerose  istanze  richiede  intervento

finalizzato  al  ripristino  delle  migliori  condizioni

igienico-sanitarie  senza  alcun  riscontro  in  merito.  La

presente proposta è stata condivisa dalla Terza Commissione

Permanente  lavori  pubblici  per  quanto  di  propria

competenza. La ragione di quanto su esposta e considerata

la  Prima  Commissione  Permanente  risorse  e  qualità  della

vita  chiede  di  impegnare  le  competenti  ripartizioni

affinché le stesse procedano al posizionamento di idonei e

confacenti dissuasori per volatili e/o strumento idoneo che

possa  porre  definitivamente  rimedio  alle  problematiche

innanzi esposte previa pulizia e sanificazione dell’intera

area. Aggiunge nell’emendamento il Consigliere Colella da

effettuarsi  entro  7  giorni  dalla  presente  seduta  di

Consiglio Municipale, scritta così io intendo che tutto il

dispositivo...

Consigliere Colella

C’è il termine previa.

Presidente  

Previa e quindi 7 giorni...

(interventi svolti lontano dal microfono)
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Presidente  

Solo la sanificazione, questo emendamento, ora do un mio

giudizio, non mi convince per una semplice ragione, perché

se io inserisco un Ordine del Giorno il cui Ordine del

Giorno prevede una soluzione definitiva ai volatili, quindi

il posizionamento di un rimedio utile e necessario a fare

questo è propedeutico a questo anche la pulizia sono due

cose che  voi chiedete  in maniera  conseguenziale, se  poi

aggiungiamo  che  la  pulizia  dell’area,  il  lavaggio  deve

avvenire entro 7 giorni e noi i dissuasori li andiamo a

mettere tra 2 mesi il tutto decade, allora sarebbe stato

più  opportuno  prevedere  una  pulizia  a  parte,  perché

l’Ordine  del  Giorno  che  ha  presentato  la  Commissione

prevede un intervento risolutivo e visto che stai facendo

questo  intervento  risolutivo  fammi  anche  la  pulizia,

giusto? Non è che la parola previa significa..., cioè così

come la state dicendo voi io che sono l’ufficio tecnico e

magari  non  sono  neanche  molto  bravo  leggo  l’Ordine  del

Giorno e dico io li voglio accontentare, perfetto, domani

andate a lavare, poi i dissuasori li vengo a mettere tra

due mesi, che faccio rilavo? Che motivo c’è allora...?

(interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente  
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Non  ci  sovrapponiamo,  abbiamo  tutti  quanti  facoltà  di

parlare,  questa  pulizia  dovrebbe  essere  un  Ordine  del

Giorno a sé dove si dice andate a pulire ogni 7 giorni,

cioè  l’Ordine  del  Giorno  ha  una  missione,  pulizia

dissuasori,  è  quello  l’Ordine  del  Giorno  che  avete

presentato, poi se io vado a fare il lavaggio straordinario

ogni due giorni è una cosa a parte, io ritengo così, è il

mio punto di vista.

Ci sono interventi? Prego.

Consigliere Ventrella

Francesco Ventrella Decaro Sindaco sono le 16:41. Io voglio

capire il posizionamento di un termine, chiaramente non è

un  termine  essenziale  perché  se  no  verrebbe  meno  tutto

l’emendamento e tutta la delibera. Ora l’ho fatto prima e

lo ribadisco anche adesso, sarebbe anche opportuno perché

credo che la priorità in questo momento sia quella di una

sorta  di  calendarizzazione  di  interventi  che  devono

rientrare,  faccio  un  esempio  una  volta  al  mese  fino  a

quando  chiaramente  le  installazioni  non  verranno

posizionate  sperando  che  anche  le  installazioni  possano

evitare il fenomeno, quindi è questa la richiesta, perché

io praticamente dico noi ora lo facciamo fare in 7 giorni,

7 giorni loro intervengono, poi come giustamente dice il

Presidente  l’installazione  la  fanno  tra  3  mesi,  si
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reitererà il problema, quindi sarebbe anche opportuno e vi

invito anche a farlo magari di chiedere anche interventi

cadenzati perché credo che sia un intervento straordinario,

correggetemi.

Dirigente 

Ma lo devi fare extra Consiglio, non così.

Consigliere Ventrella

Cioè tu dici io comunque a prescindere dall’installazione,

okay, okay.

(interventi svolti lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella 

Mi avete risposto, okay.

Dirigente 

Sono cose diverse, non lo fai come Ordine del Giorno.

Consigliere Ventrella

Io metterei la calendarizzazione dell’intervento.

Presidente  
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Allora,  ci  sono  altri  interventi?  Allora,  pongo  in

votazione  l’emendamento  numero  2,  come  dichiarazione  di

voto ai fini dell’emendamento il mio sarà contrario per una

ragione molto semplice, non voglio vanificare l’Ordine del

Giorno  così  come  è  stato  proposto  dalla  Commissione

successivamente emendato perché agli occhi di chi leggerà,

all’ufficio  tecnico  questo  emendamento  potrebbe  sembrare

una cosa sbagliata, a questo punto sarebbe opportuno che la

Commissione faccia una richiesta di interventi straordinari

anche  mensili  o  settimanali  o  giornalieri  come  ritenete

opportuno, ma avrebbe sicuramente più senso, questo è il

mio voto, questa è la mia dichiarazione di voto. Se non ci

sono  altre  dichiarazioni  di  voto  pongo  in  votazione

l’emendamento. Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

La mia dichiarazione di voto più che altro sottoforma chi

mi  può  dare  una  risposta  in  merito  a  chi  ha  la

responsabilità  della  tenuta  delle  condizioni  igienico

sanitarie  sul  nostro  territorio,  chi  è  il  vero

responsabile, a questo punto io inizio...

Presidente  

Dichiarazione di voto.
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Consigliere Colella 

Sì, dichiarazione di voto è sottoforma di domanda che sto

facendo a me stesso...

(intervento del Presidente svolto lontano dal microfono)

Consigliere Colella

Perfetto, allora, nella mia dichiarazione penso tuttora di

agevolare  il  vero  responsabile  nella  tenuta  della

situazione igienico sanitaria sul territorio del Municipio

1 ad agevolarlo nell’incentivare le ripartizioni competenti

ad intervenire con immediatezza al ripristino, per cui la

mia dichiarazione di voto è favorevole.

Consigliera Perna 

Angela Perna Decaro Sindaco, ore 16:45. In virtù di questo

emendamento sopraggiunto da parte del Consigliere Colella

in  qualità  di  Presidente  della  Commissione  le  posso

chiedere  5  minuti  di  sospensione  così  rettifichiamo  un

attimo l’emendamento e lo votiamo? Grazie.

Presidente  

5 minuti di sospensione, chi vota a favore? All’unanimità

dei presenti. Alle 16:45.
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Alle ore 16:45 viene sospesa la seduta.

Dirigente 

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, presente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, presente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente Leonetti Lorenzo, presente. 
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Presidente  

Allora, c’è stato il ritiro dell’emendamento numero 2 da

parte  del  Consigliere  Colella  e  contestualmente  è  stato

proposto un altro emendamento a firma credo di tutta la

Commissione 1. 

Dirigente   

Quindi è a nome della Commissione?

Presidente  

Della  Commissione  presente  perché  manca  Cipriani.

L’emendamento  dice  “relativamente  all’intervento  di

sanificazione e pulizia si chiede a partire dal mese dalla

data  odierna  di  calendarizzare  lo  stesso  fino

all’installazione dei dissuasori”, per questo motivo quindi

questo intervento modifica la delibera in questo modo: le

linee  di  indirizzo  relative  agli  interventi  aventi  ad

oggetto  l’installazione  di  dissuasori  per  volatili  e/o

deterrenti  onde  porre  rimedio  alle  problematiche  meglio

descritte  in  premessa,  interessando  tutti  i  ponti  o

porzioni di  ponti che  riguardano il  Primo Municipio  con

priorità al Ponte Garibaldi. Relativamente all’intervento

di sanificazione e pulizia si chiede a partire da un mese

dalla  data  odierna  di  calendarizzare  lo  stesso  fino

all’installazione  dei  dissuasori.  Ci  sono  interventi  su
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questo emendamento? Pongo in votazione l’emendamento, chi

vota a favore? All’unanimità dei presenti.

Detto questo, quindi voto in votazione il punto all’Ordine

del Giorno numero 5 così come emendato, chi vota a favore?

All’unanimità dei presenti.

Consigliere Manzari 

Chiedo l’immediata esecutività.

Presidente  

Il Consigliere Manzari chiede l’immediata esecutività, chi

vota a favore? All’unanimità dei presenti.

Sesto punto all’Ordine del Giorno “Deliberazione n. 309 del

10/05/2022 – esame ed approvazione dello schema di note di

aggiornamento del DUP 2022/2024, dello schema di bilancio

di previsione titolo 24 e relativi allegati tra i quali

anche la proposta consiliare di approvazione del programma

triennale dei lavori pubblici 2022/2024 ed elenco annuale”,

prego, Consigliere Mari.

Consigliere Mari  

Giammarco Mari ore 17:00 Forza Italia. In merito a questo

punto  che  volevo  ribadire  sia  un  suppletivo  ho  una

pregiudiziale da presentare facendo riferimento soprattutto

all’art. 38 del Regolamento Comunale visto anche l’articolo
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

14/07/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 14/07/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 14/07/2022 al 28/07/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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